



Columna

Macarena Dávila,  
directora regional Corfo



## Comité de Desarrollo Productivo Ñuble: un avance sin retorno en descentralización

**H**ace poco más de un mes se cumplió un hito importante para nuestra región en materia de descentralización: La creación del Comité de Desarrollo Productivo Ñuble. Desde ahora en adelante, 21 instrumentos de Corfo se focalizarán temática y territorialmente, considerando las particularidades de nuestra región, tanto respecto de sus vocaciones productivas, como de los sectores estratégicos que por distintas razones es necesario potenciar.

Sumado a los anterior, la decisión respecto de la asignación de recursos ahora estará en manos de un cuerpo colegiado de 14 integrantes, de los cuales 11 pertenecen al territorio. El sector público estará representado por el gobernador (quien además preside la instancia), dos directivos del Gobierno Regional de Ñuble, representantes del Ministerio de Economía, Sercotec y Corfo, dos consejeros regionales, elegidos por el mismo Core, y cinco representantes de la academia y el sector privado regional.

A la fecha, ya hemos realizado dos sesiones plenarios, en las que participa todo el Consejo, en las cuales se han tomado importantes decisiones que definen y proyectan el trabajo en torno al Comité, como el alineamiento con la Estrategias de Desarrollo Regional de Ñuble y la definición de rubros y sectores que se consideran clave para el desarrollo económico territorial sostenible.

Fue así como se decidió impulsar, a través de la focalización de programas, sectores como la agricultura, la agroindustria, forestal maderero, el turismo, la cultura y el patrimonio, la economía creativa, la construcción industrializada de viviendas, la economía circular y el reciclaje. Además,

se definió trabajar con la sustentabilidad como eje transversal en el quehacer del Comité, relevando la importancia de promover el desarrollo de proyectos que generen impactos positivos en el medioambiente y en la calidad de vida de las personas.

En esa línea, abrimos recientemente una convocatoria del concurso Desarrolla Inversión, cuyo objetivo es apoyar con cofinanciamiento a pymes de Ñuble que busquen mejorar su competitividad, a través de la adquisición de activo fijo, infraestructura y capital de trabajo. Con este concurso inyectaremos \$787 millones a la región, a lo que se debe sumar la inversión privada que conlleva la adjudicación de estos proyectos.

Durante estos días, este Comité está anunciando la apertura de nuevas convocatorias, que apuntarán a fortalecer nuestro ecosistema de emprendimiento e innovación, mediante la transferencia de tecnologías y conocimientos a las pymes, del fortalecimiento del trabajo colaborativo entre empresas y potenciando capacidades que aumenten su competitividad, tanto en mercados locales como internacionales. Abriremos también, las convocatorias de Innova Región, Viraliza, Redes, Programa de Difusión Tecnológica y Focal, por mencionar solo algunos.

Estamos en el punto de partida de esta nueva institucionalidad, con la que esperamos generar mayores oportunidades de crecimiento y desarrollo para las empresas y emprendedores y emprendedoras de la toda región de Ñuble y con la que, sin duda, marcamos un gran avance sin retorno, en materia de descentralización.